

EDITORIAL

Licencias médicas: evitar el abuso

Uno de los escándalos más grandes en materia de corrupción es el que se ha desatado luego del informe de Contraloría que dio cuenta que más de 25 mil funcionarios públicos mal utilizaban licencias médicas para viajar al extranjero en los últimos dos años.

Esta vez no solo se trata de figuras conocidas, como el vicepresidente del Colegio Médico, Iván Mendoza, sino que de miles de funcionarios públicos a lo largo del país, por lo que es urgente que se puedan tomar acciones que eviten este abuso.

Ayer, la Contraloría anunció que este tipo de controles llegaron para quedarse y que anualmente se realizará un análisis de las personas que viajan al extranjero con este tipo de permisos médicos. Además, se revisará a quienes hagan viajes dentro del mismo territorio nacional, algo que en muchos casos es visto como algo normal por personas que

permanecen en reposo médico.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, explicó que las licencias médicas después de la pandemia crecieron 10%, llegando a



Se trata de una situación que se ha extendido por años, pero de la que nadie se hizo cargo”.

unos 10 días adicionales, lo que “equivale, más o menos, como a 35 mil funcionarios de 400 mil que hay en el gobierno central. Y en términos de recursos son alrededor de US\$300 millones”.

Marcel también aclara que “el abuso de licencias en el sector privado también existe (...) muchos de los empresarios dicen ‘nosotros tenemos problemas

muy parecidos”.

Por lo anterior, se necesita que el Gobierno anuncie a la brevedad medidas que permitan mejorar el sistema y reducir al mínimo las posibilidades de defraudación al sistema.

Es muy probable que tras este escándalo los médicos comiencen a ser más rigurosos a la hora de extender una licencia, lo que por un lado puede ayudar a frenar esta irregularidad, pero esto también puede terminar por afectar a quienes efectivamente necesitan de ese beneficio. Por lo mismo, es urgente que se puedan hacer ajustes que eviten estos excesos que tanto daño le están haciendo al país.

Con todo, se trata de una situación que se ha extendido por años, pero de la que nadie se hizo cargo.

Ahora se espera que las autoridades, los médicos y las instituciones busquen todas las herramientas para terminar con un engaño muy nocivo para Chile.